
En marche vers 2019 

 
Un nouveau lycée 

 
Je reçois un coup de fil d’Olivier, le président du Conseil 

paroissial. « Tu es attendu au lycée pour prendre des photos. 

Le chef du village m'a chargé de t’avertir que les villageois 

sont arrivés pour aider à 

creuser les fondations. » 

J'attends un moment et voici 

qu'Isiluzu arrive avec sa vespa, 

il vient me chercher car 

certains membres du groupe sont sur le point de partir pour 

aller prier et je dois me dépêcher. "Je préfère venir avec ma 

voiture", lui dis-je, "Non, je vais t'emmener, tu verras, nous 

irons doucement." "Quand je suis tombé de la moto et que je 

me suis fait mal à l'épaule, nous marchions très lentement, 

seulement que la moto a glissé sur le sable", lui répondis-je. 

Je monte avec la voiture et trouve les gens rassemblés qui aident 

les travailleurs à creuser les 

fondations bu bâtiment.  

Le travail du nouveau lycée avait 

commencé il y a quelques 

semaines. Le nouveau bâtiment est 

situé non loin du CEG, construit en 

2007. Maintenant on a senti le 

besoin d’un lycée pour ne pas 

obliger nos étudiants à aller ailleurs 

pour poursuivre leurs études. Il y 

aura donc un seul grand complexe scolaire. A côté de la nouvelle construction, on a creusé un 

forage pour fournir de l’eau saine et propre aux étudiants et au quartier. En même temps on a 

fait un forage au centre du village. 

 

Noël à Kolowaré 
 

"Cette année, je voudrais que Noël à 

Kolowaré soit un peu différent, un peu 

plus festif,  en particulier chez les plus 

démunis,  les malades, ceux qui ont plus 

de problèmes, qui luttent et souffrent plus 

des autres ". C'est ce que me  disait une 

dame, il y a quelques semaines. On s’est 

revue après une trentaine d’années. Nous avons travaillé ensemble dans les années ‘80/’90 en 

Côte d’Ivoire. Elle est médecin. Elle est venue superviser les divers 

dispensaires de la région de Kara. Elle est 

restée avec nous près de deux mois et elle a 

vu, constaté, touché de sa main la situation 

des gens qu’elle rencontrait. Elle a voulu 

passer un dimanche avec nous à Kolowaré. 

Elle a laissé une somme consistante pour 



fêter Noel. Dans la photo avec son équipe et sœur Etta à la 

mission de Kolowaré 

Avec le conseil paroissial et la commission de la Caritas, 10 

familles ont été identifiées dans 

chacune des cinq communautés de 

base. Pour chacune, un colis a été 

préparé avec des produits alimentaires 

de base. Dimanche 23 ont été distribués aux destinataires. Pour faire 

la fête ensemble.  

Nous avons fêté Noël dans la joie avec 

une nuit explosive à l'aide des CVAV qui 

nous ont réjouis avec des ballets et joué ensuite les différents 

épisodes de la Nativité, avec enthousiasme, sérieux et passion. 

Leur chorale a aussi animé la messe de la nuit. Le lendemain les 

stations secondaires sont venues fêter avec nous…avec leurs 

enfants. 

 

Le Noël du père Pierluigi Maccalli 
 
Et maintenant une pensée pour  notre frère Pierluigi Maccalli. Comme vous le savez, depuis 

plus de trois mois, le père est dans 

les mains des ravisseurs. Le père 

Vito Girotto écrit A Niamey, la 
capitale du pays, lors des 
célébrations, ne manque jamais la 
prière pour la libération du père 
Gigi…. A la fin de chaque messe 
cette prière est récité de façon 
chorale et nous le ferons 

probablement aussi à Noël, à moins que, dans l'intervalle, le  père 
Gigi ne soit libéré: nous le souhaitons tous. Si c'est le cas, ce sera 
un magnifique Noël. L'espoir ne meurt pas ". 
Ici à Kolowaré, nous aussi, tous les jours nous faisons une prière a Marion De Brésillac pour 

la libération du père Pierluigi. 

Laissons le dernier mot au Pape François:  

N'oubliez pas qu'être heureux, c'est ne pas avoir un ciel sans tempête, une route sans 
accidents, un travail sans effort, des relations sans déceptions. Etre heureux, c'est trouver la 
force dans le pardon, l'espoir dans les combats, la sécurité dans les moments de peur, l'amour 
dans la discorde.... Etre heureux ce n'est pas un destin, mais un résultat pour ceux qui 
désirent  voyager en eux-mêmes…. Être heureux, c'est cesser de se sentir victime et devenir 
l'auteur de son propre destin. 
 

Kolwaré 30 décembre 2018 

 

 

 


